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■■香港社團領袖代表團昨先後參觀了比亞迪香港社團領袖代表團昨先後參觀了比亞迪、、華為華為
等等。。圖為團員到訪深圳華為總部圖為團員到訪深圳華為總部。。 鄭治祖鄭治祖攝攝

香港文匯報訊（記者 黃偉漢、姚嘉華 深圳報道）

「香港社團領袖深圳創新科技產業考察團」昨日先後到

訪多個深圳龍頭創科企業。全國政協常委、考察團團長

陳永棋昨日總結行程時指出，深圳能集中精力發展經

濟，沒有政治爭拗，造就深圳30多年來的蛻變。他呼籲

香港應效法深圳，集中力量發展經濟，放下政治爭拗，

立法會及早通過有利香港經濟大局的創新及科技局撥款

申請，而香港青年更應把創意用到經濟發展上，用好國

家政策，屆時「國家好，香港更好，年輕人更好」。

陳永棋籲港

促通過創科局撥款促通過創科局撥款 冀青年藉創冀青年藉創意意「「掘金掘金」」
力拓經濟棄政爭
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50多名香港社團領袖昨日在深圳馬
不停蹄，先後與比亞
迪、華為、大疆和研祥
的企業領導和負責人會
面，把握機會了解深圳
的創科發展情況。陳永
棋昨日在總結行程時指
出，考察團考察了不少
企業，大開眼界，驚歎
原來內地有那麼多高新
企業，深有感觸。

「什麼都吵 港原地踏步」
他認為，深圳近些年的發展比香港發展快很多，因為深圳可以集
中力量、沒有政治紛擾發展經濟，如華為已是世界500強的公司，是
全球數一數二的龍頭企業；比亞迪的電動汽車也是世界第一；大疆
科技則由香港科技大學畢業生在深圳成立，至今已是年銷售額達60
億元的無人機企業，發展步伐十分巨大。他呼籲香港亦應仿效深
圳，擺脫政治爭拗，集中力量發展經濟。
他指出，深圳30多年前不過是「爛地一塊」，但深圳今年的生產總
值（GDP）比香港還高，今後都難免繼續超越香港。他反問：「香港
為何仍在原地踏步呢？深圳發展那麼快的原因，在於沒有爭拗，而香
港什麼都吵一輪。我們實在要好好反省，面對經濟發展需要，才是香
港的未來。」他補充，香港最重要是根據香港基本法辦事，不提政治
不代表未來數年不能討論政改，但強調社會不是事事都要爭拗。

周五再闖關 批拉布費時失事
香港特區政府設創科局撥款申請將於周五再度闖關。被問到對立法
會通過創科局撥款是否樂觀，陳永棋指香港事事政治化，拉布更是很
費時失事；他認為創科局有利經濟發展，理應支持，但要放下爭拗、
彼此合作才能成事，否則很多事情吵來吵去，還是原地踏步。

期望港青和國家發展並進
陳永棋又指出，考察期間，團員也有向比亞迪和華為提問，得悉
兩家企業均歡迎香港青年到深圳發展。他認為，香港青年只要集中
精力，配合國家發展政策和方向，加上香港的創意和內地的生產
力，在發展上便能大有作為。他期望，香港青年不再憤怒，而是可
善用創意，令香港經濟更加繁榮，他們的出路就是和國家發展合為
一體，這樣就可令他們的發展和國家發展並進。「國家好，香港更
好，年輕人更好。」
他特別強調，香港青年應該從國家發展去看未來方向，並以大疆
為例，「一個大學本科生在短短數年能打造年產值60億元的企業，
這些奇蹟，每個香港青少年都能把握。最重要是不能事事埋怨和爭
拗，而是腳踏實地發展。」
陳永棋昨晚於晚宴上致辭時亦讚歎，經過一整天的考察後，深深

感受到深圳市的發展一日千里，「深圳的發展比我們香港想像的
快，又快又好，我們香港的同胞知道快，但是不知道有那麼的快。」
他鼓勵港人與國家的發展緊密相連，令香港能與國家共同前進。

香港文匯報訊（記者 黃偉漢、姚嘉華
深圳報道）香港社團領袖深圳創新科技產
業考察團昨日先後到訪多個深圳龍頭創科
企業總部，包括位於深圳坪山的汽車龍頭
企業比亞迪，及位於坂田的資訊通信企業
華為，並到前海及蛇口自貿區了解當區發
展的情況。經過一整天的考察行程，團員
們均讚嘆深圳的創新及科技發展一日千
里，呼籲香港年輕人不應局限自己，多到
內地走走，了解國家發展。他們並期望，
特區政府可盡早成立創新及科技局，與內
地共同發展創新科技，為年輕人、下一代
創造更多發展機會。

譚錦球：港融入前海可共贏
擔任副團長的全國政協文史及學習委員

會副主任、香港義工聯盟主席譚錦球認

為，國家給予不少優惠政策予深圳前海，
特別是金融改革、稅務優惠和人才發展，
還有法制建設和醫療服務等方面都有優
勢；同時，深圳方面一直聆聽香港意見，
開放予香港投資，而香港具備貿易投資便
利化和管理、專業人才、第三產業、訊息
網絡的優勢，融入前海發展大有可為，能
實現互利共贏。
另一位副團長、全國人大代表、新界社

團聯會理事長陳勇表示，香港科大畢業生
汪滔研發無人機，成立大疆公司，其發展
成名都在深圳，但其技術卻是在香港萌芽
成長，說明香港理應可以發揮更大作用。
他續指，香港仍有不少人才，如不發揮優
勢，優秀人才難免流失。現時華為、大疆
等大企業在爭取人才時所開出的條件，已
追得上美國創科龍頭企業，這樣一來，香
港人才更易流失。此時，香港更應上下一
心，尤其是年輕人更應把握好機會，為香
港再創輝煌。

蔡毅籲多交流 覓上流機會
副團長、港區全國人大代表、香港島各

界聯合會理事長蔡毅表示，在今次考察過
程中，看到深圳的創新及科技研發的確發
展得很好。他認為，特區政府也應盡早成
立創新及科技局，利用香港的國際視野優
勢，尋求與內地相關企業合作的機會，為
香港年輕人創造更多發展機會。蔡毅並
指，香港年輕人應明白「國家好、香港才
會好、大家才會好」的道理，呼籲他們有
機會應多到內地交流，了解國家發展，尋

求發展、向上流的機會。
全國政協委員、海南社團總會署理會長

李文俊表示，經過一整天的考察行程，去
到不同內地企業參觀後，看得到深圳過去
多年於創新及發展方面是做得十分好，為
年輕人創造了不少機會。他又指，香港與
深圳只是一河之隔，希望更多香港年輕人
能到深圳追夢，嘗試尋找屬於他們的發展
機會。李文俊同時也希望特區政府能盡早
成立創新及科技局，「創新是我們的未
來，如果香港能盡快有創科局，我覺得對
香港的經濟，尤其是香港的年輕人來說，
是一件非常好的事情。」

蔡加讚：港創新遠遜他區
廣西自治區政協常委、廣西社團總會常

務副會長蔡加讚也表示，身為中國人的他
昨天參觀了數間國際知名的深圳企業，當
然感到很自豪，因國家能有如此傑出的建
樹。同時對於在香港土生土長的他來說，
也是很大的啟發，「在內地能有發展得如
此好的公司實在不容易，香港年輕人應該
多把握這些機會，不應只局限自己於香
港，多些到內地走走，去闖一闖，尋找發
展的機遇。」
對於立法會財委會即將再次審議創新及

科技局撥款申請，蔡加讚表示：「這撥款
其實應該一早已經通過，但礙於過去種種
原因而拖延至今。我希望今次能順利通
過，因為創新是香港遠比其他地區落後的
地方，成立創科局對我們年輕人、下一代
都是有很大的益處。」

盼兩地同拓創科 幫下一代「發圍」

王傳福勉港青：祖國好大家好

■■考察團團長陳永棋和副團長譚錦球考察團團長陳永棋和副團長譚錦球、、陳勇陳勇、、
團員陳振彬向傳媒總結行程團員陳振彬向傳媒總結行程。。 鄭治祖鄭治祖 攝攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中聯辦
主任張曉明昨日率領香港社團領袖到深
圳考察創新科技產業時指出，創新推動
是一個地方能夠獲得核心競爭力的最關
鍵因素，認為香港和深圳兩個城市應優
勢互補，並駕齊驅，共同合作發展。正
值立法會財務委員會本周五將審議成立
創新及科技局的撥款申請，多名立法會
議員表示，創科局的討論已經糾纏了3年
之久，倘反對派繼續拖香港發展後腿，
香港優勢將會更快消失，被鄰近地區
「爬頭」，最終受苦的只是香港市民。
他們呼籲反對派為市民福祉着想，停止
拉布，令創科局能夠盡快成立，創造更

好條件把科技成果轉化為經濟動力。

林健鋒：港須創科助年輕人
行政會議成員、經民聯立法會議員林

健鋒昨日接受本報訪問時指出，過去8年
至10年間，在當地政府協助及社會配合
下，深圳科技產業發展一日千里，成果
令人鼓舞。反觀香港卻不斷被反對派
「拖後腿」，立法會拉布已成慣例，特
區政府施政受到不必要的掣肘，連帶香
港的經濟發展亦受到拖累。
林健鋒認為，世界正朝向高科技邁

進，香港若要繼續維持高增長，必須依
賴創新科技，透過科研成果轉化為經濟

動力，才能創造更多就業機會，年輕人
才有能力向上流動。

姚思榮：反對派完全「井底觀天」
立法會旅遊界議員姚思榮批評，無論

特區政府或建制派提出任何建議，均被
反對派套上一些千奇百怪的「政治陰謀
論」，然後作出瘋狂攻擊。他以成立創
科局為例，反對派竟然指稱是特區政府
借助香港優勢，以帶動內地的科研發展
云云。
姚思榮指出，過去10年內地科研和創
科產業發展十分快速，更有超越香港之
勢，反對派提出這些理論，完全是「井
底觀天」之談。他認為今次張曉明主任
和社團領袖到訪深圳，正好帶出一個訊
息，「若香港不盡快成立創科局的話，
只會落後於人。」

吳亮星：創科可開闢新興市場
立法會金融界議員吳亮星則說，創科

局的討論已經糾纏了3年之久，「科技一
日千里，再拖下去的話，就算香港願意
付出數倍以上的努力，仍然難以再跨越
新高峰」。吳亮星認為，單靠零售、旅
遊、地產等行業，根本無法應付未來的
經濟發展，必須依賴創新科技，扮演龍
頭角色，開闢新興市場。

■考察團到比亞迪與許勤和王傳福會面，交流深圳創科發展和比
亞迪業務情況。 鄭治祖攝

內地著名汽車企業比亞迪的發展傳奇，成為創業佳
話，亦引發昨日到該公司考察的香港社團領袖的高度
關注。比亞迪董事長王傳福與大家分享指，比亞迪能
得到如此急速發展，一方面是深圳的創新環境配合，
一方面是能把握國家改革開放的機遇。他勉勵香港青

年感恩愛國，知所把握，堅持祖國作為扶持自己的後盾信念，「祖
國好，大家好，這就是一個後盾。」

沒到深創業 現仍是普通教授
考察團昨日上午考察位於深圳坪山的比亞迪總部，其間團長陳永

棋向王傳福探尋他的創業之道，詢問對香港青年有何建議。
王傳福回應說，深圳打造了創新環境，有利推進創新事業，他當初

就是因為深圳這種有利創意發展的環境，被吸引南下發展比亞迪，最
後能把握深圳在改革開放潮頭的優勢，抓得住機遇。他表示，如果自
己沒有到深圳創業，沒有受到深圳的創意環境吸引南下，現在可能仍
是北京的一個普通教授，不可能管理一家龐大的企業。

需感恩愛國 把握祖國機遇
對於香港青年人，他說需要背靠祖國的成長，只要依靠祖國就能

成事。他更認為年輕人需感恩愛國，懂得利用祖國發展的機遇，把
握發展，「祖國好，大家好，這就是一個後盾。」

比亞迪在1995年成立，原本只從事電池生意，到2003年收購內地
一家汽車企業，搖身發展成為電動汽車龍頭生產商，2008年更獲得
著名投資者「股神」巴菲特青睞入股。 ■記者 黃偉漢 深圳報道
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■■張曉明昨率領香港社團領袖到深張曉明昨率領香港社團領袖到深
圳考察創新科技產業圳考察創新科技產業。。 中通社中通社


